



P-663 - Cáncer de Mama en el varón. Revisión de los datos en nuestro centro

Hernández Gutiérrez, Jara; Fraile Alonso, Iñaki; Muñoz Jiménez, Beatriz; Trinidad Borrás, Anna; García Ávila, María; Cuevas Pino, Delia; Martínez Cecilia, David; Álvarez Martín, Justo

Complejo Hospitalario, Toledo.

Resumen

Objetivos: El cáncer de mama en el varón es una entidad poco frecuente. Representa un 0,6% de todos los tumores de mama y menos del 1% de todos los cánceres masculinos. El objetivo es realizar una revisión de los casos de cáncer de mama en el varón registrados en nuestro hospital para poder analizar las características clínico-patológicas de esta patología.

Métodos: Se recopilaron los casos diagnosticados de cáncer de mama en el varón diagnosticados entre 1996-2017 en nuestro centro. Se registraron las características demográficas (edad, antecedentes personales, antecedentes familiares), las características tumorales (tamaño, tipo histológico, localización al diagnóstico), el tratamiento recibido (cirugía, quimioterapia, radioterapia, hormonoterapia) y la supervivencia.

Resultados: Se recopilaron 23 casos de cáncer de mama en el varón entre 1996 y 2017 con una media de edad de 64,5 años (rango de edad 40-84 años). En el 82,6% de los casos la forma inicial de presentación fue la detección de un nódulo mamario, siendo su localización más frecuente a nivel retroareolar. Histológicamente el 73,9% fueron catalogados de carcinoma ductal infiltrante. En 9 de los 23 casos (39,13%) se detectaron metástasis del tumor al diagnóstico, siendo en la mayoría de las ocasiones metástasis a nivel ganglionar. En el 86,9% de los pacientes se optó por tratamiento quirúrgico. En 1 caso se administró tratamiento neoadyuvante con quimioterapia realizándose posteriormente tratamiento quirúrgico. Un 60,86% de los pacientes recibieron tratamiento adyuvante con diferentes esquemas. La mediana de la supervivencia fue de 74 meses, presentando una supervivencia a 3 años del 94%, con un porcentaje global de exitus secundario al tumor en la serie del 21,73%.

Conclusiones: El cáncer de mama en el varón es una enfermedad rara de etiología incierta. No disponemos de guías de tratamiento específicas para esta patología, tratando a estos pacientes según las indicaciones establecidas en el cáncer de mama en mujer postmenopáusica. Al tratarse de una patología diferente al cáncer de mama en la mujer, se requiere de estudios que establezcan la etiología de esta patología para así poder establecer cuál es el manejo adecuado.